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ACTA DE LA TRIGÉSIMA SESIÓN ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA PROINVERSIÓN 

(Período de sesiones 2023-2024) 
Sala  María Elena Moyano – Palacio Legislativo 

Plataforma Microsoft Teams 
Lunes, 10 de mayo de 2024 

 
 
Resumen de acuerdos: 

 

• Se aprobó el Acta de la Vigésima Novena Sesión Ordinaria de la Comisión Especial de Pro-
Inversión. 

• Se aprobó, el Acta de la trigésima Sesión Ordinaria con la dispensa del trámite de lectura del 
acta, para ejecutar los acuerdos tomados. 

 

 
APERTURA 

 
En la ciudad de Lima, siendo las 9 horas con 12 minutos del día viernes 10 de mayo de 2024, de forma 
presencial,  en la Sala  “María Elena Moyano Delgado”, ubicada en el Palacio Legislativo y en forma 
virtual a través de la plataforma  Microsoft Teams, bajo la presidencia de la  congresista Tania Estefany 
Ramírez García y con la asistencia de los señores congresistas:  Roberto Sánchez Palomino, Miguel 
Ángel Ciccia Vásquez, Diana Carolina Gonzales Delgado, Magaly Rosmery Ruíz Rodríguez y Héctor 
Acuña Peralta. Con 6 señores congresistas presentes y con el quorum reglamentario, LA PRESIDENTA 
inicia la Trigésima Sesión Ordinaria de la Comisión Especial Multipartidaria de PROINVERSIÓN.  
 

I. ACTA 
 

LA PRESIDENTA da cuenta que el Acta de la Vigésima Novena Sesión Ordinaria de la Comisión Especial 
Multipartidaria de PROINVERSIÓN del 6 de mayo de 2024, ha sido remitida electrónicamente con la debida 
anticipación a los despachos de los integrantes de la Comisión. Sometida a votación se aprueba con los 
congresistas presentes, por unanimidad. 
 
II. DESPACHO 

 
LA PRESIDENTA da cuenta de la relación de documentos ingresados y emitidos de la comisión,  señala 
que si algún congresista desea obtener copia digital de los documentos enviados y recibidos a partir del 3 
al 7 de mayo del 2024, lo  pueden solicitar al personal de la comisión por intermedio de la secretaria 
técnica. 
 
Asimismo da cuenta de los documentos recibidos y remitidos: 

 
DOCUMENTOS RECIBIDOS: 
 

2.2. Oficio Nº 038-2024/PROINVERSIÓN/DDP, de fecha 3 de mayo de 2024, dirigido a la Presidencia de la 

Comisión, con el asunto Visita de Inspección a la nueva Torre de control del Aeropuerto Internacional 

Jorge Chávez.  

 
DOCUMENTOS EMITIDOS: 

No se emitieron documentos  
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III. INFORMES 
 

LA PRESIDENTA informó que se ha programado la Trigésimo Primera Sesión Ordinaria de la 
Comisión en forma Descentralizada en la provincia de Jaén del departamento de Cajamarca para 
para el día 24 de mayo del presente a las 3:00 de la tarde, a fin de tratar el tema del Aeropuerto de 
la provincia de Jaén, aeropuerto Shumba Jaén, y los proyectos relacionados a la zona por parte de 
PROINVERSIÓN.  
 

IV. PEDIDOS 

 
V. ORDEN DEL DIA 

 
APROBACIÓN DEL INFORME DE GESTIÓN PRELIMINAR PERIODO ANUAL DE SESIONES 2023-
2024 Y SOLICITAR LA AMPLIACIÓN POR UN AÑO (HASTA EL MES DE AGOSTO DE 2025) DEL 
PLAZO DE CONSTITUCIÓN DE LA COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA PROINVERSIÓN. 
 
LA PRESIDENTA manifestó que como único tema de agenda es tratar sobre la Aprobación del informe 
de gestión preliminar periodo anual de sesiones 2023-2024 y solicitar la ampliación por un año (hasta el 
mes de agosto de 2025) del plazo de constitución de la comisión especial multipartidaria Pro-Inversión, 
documento que se ha remitido a los despachos de los señores congresistas.  
 
LA PRESIDENTA ofreció el uso de la palabra a los señores congresistas para que puedan emitir sus 
inquietudes u opiniones en relación al informe remitido. No hubo intervenciones por parte de ningún 
congresista. 

 
LA PRESIDENTA expuso un resumen del informe de gestión 2023-2024, remitido y señaló que la 
Comisión Especial Multipartidaria Pro-Inversión viene cumpliendo con el encargo de realizar diversas 
intervenciones a través de audiencias públicas y sesiones ordinarias, así como de control y 
fiscalización, de modo que asegure los objetivos trazados en el plan de trabajo. En las acciones de 
seguimiento se ha podido verificar que para aprobar estudios e informes de parte del estado existe 
mucha burocracia al no contar con una área específica y procesos definidos para el tipo de proyectos 
de APPs; lo que genera retraso en el cumplimiento de los cronogramas establecidos. El sistema de 
Proinversión ha demostrado eficiencia en cuanto a los proyectos de inversión de 2298 obras 
paralizadas a nivel nacional, solo cinco corresponden a la Agencia.  

 
Hizo un recuento de los objetivos propuestos para este periodo, entre ellos: Ser agentes mediadores en 
los conflictos y barreras burocráticas que dificultan posibilidades de inversión o ejecución de la misma 
en los diferentes niveles de gobierno, promover sugerencias de políticas o propuestas normativas que 
impulsen la competitividad en el país y el estímulo de la inversión pública y privada, nacional y 
extranjera, impulsar desde el Poder Legislativo acciones de fiscalización orientadas a visibilizar la 
problemática y propuestas de mejora para la inversión y el apoyo al cierre de la brecha de 
infraestructura. 
 
Entre los principales logros obtenidos, enfatizó las acciones emprendidas a través de sesiones 
ordinarias, mesas de trabajo y coordinaciones con Essalud y la Agencia PROINVERSIÓN, para que se 
concrete la firma de contrato con la empresa Adjudicataria para la construcción de los hospitales de 
Essalud de Alta Complejidad de Piura y Chimbote, que fue adjudicada en junio del 2023.  Señaló que 
PROINVERSIÓN ha comunicado formalmente a la Comisión la fecha programada para suscribir dichos 
contratos para el próximo 21 de mayo del 2023. 
 
En sesión realizada el 13 de junio de 2023, se tomó conocimiento por parte de Corpac que había 
observado los vidrios que conforman los paneles de la nueva torre de control, porque generaban doble 
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y hasta triple imagen, en relación al Proyecto de Ampliación del Aeropuerto Internacional Jorge Chávez  
situación refrendada por un informe técnico solicitado por el MTC a la Organización de Aviación Civil 
Internacional (OACI), que coincidieron que la única solución viable era el reemplazo de los vidrios. para 
Corpac significaba un riesgo muy alto al momento de que los aviones despegaran o al momento de, en 
este caso, en su llegada. La Comisión como consecuencia del trabajo realizado que incluyó visitas 
presenciales;  logró que Lima Airport Partners (LAP) acepte el cambio de lunas de la nueva torre de 
control y debe ser entregado Se tiene programado que para mayo del 2024 deben fabricarse y llegar al 
Callao los nuevos vidrios para la nueva torre de control, luego de haberse aprobado las 
especificaciones técnicas por las instancias respectivas. La comisión estará vigilante de la nueva 
instalación de las lunas. 
 
LA PRESIDENTA, dijo que luego de tomar conocimiento por parte de la de Migraciones y la Policía 
Nacional del Perú que se les estaba reduciendo las áreas de trabajo en el nuevo terminal de pasajeros 
del aeropuerto. Luego de las reuniones y mesas de trabajo la comisión logró, que LAP y MTC acuerden 
elaborar  una adenda al Anexo 10 del contrato de Concesión en la que se establecerá que se otorgará 
6,635.3 m² adicionales a lo establecido originalmente que era 635.3 m²; dicha adenda se debe suscribir 
el primer trimestre del 2025. 
 
Sobre los colegios en riesgo en Lima Metropolitana de 41 colegios, cuyo paquete inicial de 13 colegios 
que va a  beneficiar 24 862 estudiantes, con un monto de inversión mil ciento treinta y cinco millones de 
soles; la Comisión coadyuvo para que Pronied formalice  la autorización de construcción de módulos 
provisionales de dos pisos. Complementariamente las Municipalidades de San Juan de Miraflores 
dispusieron la afectación de uso de terrenos para el Plan de Reubicación Temporal de estudiantes, del 
proyecto denominado Construcción de Nueva Infraestructura Educativa para los Colegios en Riesgo de 
Lima Metropolitana.  
 
Señaló que gracias al viaje que se realizó desde de la PRESIDENCIA a la ciudad de Panamá, del 18 al 
20 de julio del 2023 al evento de PPP- Américas 2024, el 2023 organizado por el BID evento que 
congregó a inversionistas de diferentes países para exponer sus proyectos de inversión dentro de cada 
Estado. Gracias al pedido de la PRESIDENCIA, el BID comunica a través la Agencia PROINVERSIÓN 
la confirmación que el Perú será sede de la edición 2025 del PPP Américas. 
 
También señaló que se han realizado acciones para el reinicio de obras en relación al proyecto de 
creación de los servicios de protección contra inundaciones mediante captación, control y derivación 
hacia el mar de las aguas que provienen de las quebradas de San Carlos, San Ildefonso y de El León, 
del departamento de La Libertad. 
 
Señaló la importancia de la creación del Instituto del Café, en la región de Cajamarca, lo cual permitirá 
que los agricultores cuenten con laboratorios y capacitación para optimizar su producción y también 
puedan comercializar directamente. 

 
Dentro de las acciones pendientes remarcó, que,  La Comisión estará vigilante de la nueva instalación 
de las lunas en la nueva torres de control que está programada para julio del 2024, es decir, antes que 
se inaugure en diciembre del 2024 la ampliación del aeropuerto así como de la suscripción de una 
adenda para modificar el anexo 10 del contrato de concesión de la ampliación del Aeropuerto 
Internacional Jorge Chávez que incrementará áreas e incorporará unidades policiales especializadas 
de la Policía Nacional del Perú en las zonas de atención al público, áreas administrativas, áreas 
especializadas y de servicios complementarios según la función de cada unidad policial. 
 
Puente provisional para el acceso al Aeropuerto Jorge Chávez. El monto de inversión es de 12 millones 
de soles. La comisión hará seguimiento del proyecto del puente definitivo, se aceptó el puente 
provisional para evitar una multa por incumplimiento de contrato, que podría haberse ascendido a 400 
millones de dólares, ya se ha empezado con la ejecución de la instalación y se debe estar terminando 
en septiembre de este año.  Del cual, como comisión, tenemos ese compromiso de estar verificando 
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que efectivamente se logre este acuerdo para dar acceso y salida al nuevo terminal de pasajeros del 
Aeropuerto Jorge Chávez, recordando que el LAP tiene proyectado operar en el nuevo terminal desde 
enero de 2025, ello se efectuará mientras se concreta la construcción del puente Santa Rosa.  
 
En relación a la Vía Expresa, Avenida Santa Rosa, Callao, cuyo monto de inversión es de mil 
ochocientos diecinueve millones de soles, está pendiente el estudio definitivo de ingeniería y el estudio 
de impacto ambiental. En las sesiones y mesas de trabajo desarrolladas se ha evidenciado que existen 
colectivos de ciudadanos que se oponen a la construcción de la obra.  

 
Sobre el Hospital de Essalud de Cajamarca, mencionó que la obra de construcción y equipamiento del 
hospital se viene ejecutando por parte de ESSALUD. La Comisión viene trabajando con ESSALUD y 
PROINVERSIÓN el proyecto de APP “Operación y mantenimiento del hospital especializado en la Red 
Asistencial Cajamarca-ESSALUD” (Bata Verde y Bata Gris) luego que se termine la construcción y 
equipamiento que según su cronograma culminará su ejecución en enero de 2025. Mencionó que en 
una sesión de La Comisión, ESSALUD dio a conocer que se aprobó que los servicios Bata Gris y Bata 
Verde para este Hospital se ejecute a por APP a través de una concesión; sin embargo a la fecha 
ESSALUD no ha cumplido con remitir  la propuesta de capacidad presupuestal actualizada al 2044 
requerida por FONAFE.  
 
En relación al Hospital Minsa Sergio Bernales, distrito de Comas. La población a beneficiarse son 873 
276 personas, monto de inversión 997 millones de soles. Es una obra de contratación pública cuyo 
contrato es de gobierno a gobierno entre Francia y Perú, se encuentra en la fase de anteproyecto 
todavía. 
 
Sobre el Hospital Daniel Carrión, región Callao, población beneficiaria, 1 010 315 beneficiarios. Trabajo 
por realizar saneamiento físico y legal de los terrenos, están en el punto uno de este proyecto, pero es 
un proyecto que está en cartera dentro de la programación para Proinversión. 
 
A cerca del Catastro, titulación y registro de tierras rurales en el Perú, tercera etapa (las dos primeras 
ya han sido subsanadas por parte del Ministerio de Agricultura), este tema se está trabajando con 
PROINVERSIÓN, porque estos terrenos son justamente parte de activos mineros. 
 
También señaló Convenio Marco de Colaboración entre Essalud y la Universidad Nacional Mayor de 
San Marcos Se plantea evaluar alternativas para iniciar un proyecto de construcción de un hospital 
docente universitario en los terrenos que tiene la universidad Mayor de San Marcos.  

Se refirió a los motivos de porqué debe continuar La Comisión, dijo, debe continuar con el encargo del 
Congreso de coadyuvar a fomentar la inversión pública privada, nacional y extranjera, así como 
promover la reactivación de los proyectos de inversión pública paralizados a nivel nacional.  
 
Dijo que es importante que esta comisión debe estar avocada a proyectos de inversión en el sector 
público privado y sobre todo en proyectos de alta envergadura en nuestro país y se debe lograr que las 
entidades concedentes del Estado deban implementar una dirección especializada en inversión privada 
para evitar demoras en informes y emitir y no retrasar las etapas del proceso de inversión. 
 
Perú será sede del Foro de Asociaciones Público Privadas del Banco Interamericano de Desarrollo -
BID en el 2025, denominado “PPP Américas 2025”, donde la presencia del Congreso de la Republica a 
través de la Comisión Especial Multipartidaria Pro Inversión es necesaria. 
 
Los más de 35,000 millones de dólares y más de 7,000 millones de soles adjudicados en diferentes 
obras, necesita de la vigencia de la comisión multipartidaria Pro Inversión para coadyuvar que los 
proyectos no se paralicen 
 
Mencionó que el tema del proyecto de Chancay se ha sacado de La Comisión para que se trabaje de 
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forma exclusiva, por la Comisión Especial conformada por el Congreso.  
 
Finalmente señaló que la Mesa Directiva de la Comisión Especial Multipartidaria Pro-Inversión, 
recomienda que la comisión apruebe el Informe Preliminar de Gestión y solicitar la ampliación por un 
año (hasta el mes de agosto de 2025) del plazo de constitución de la Comisión Especial Multipartidaria 
Proinversión encargada de coadyuvar a fomentar la inversión pública y privada, nacional y extranjera; 
así como promover la reactivación de los proyectos de inversión públicas paralizadas, a nivel nacional. 
 
La misma que fue aprobada por Unanimidad de los congresistas presentes al momento de la votación: 
Tania Estefany Ramírez García, Roberto Sánchez Palomino, Miguel Ángel Ciccia Vásquez, Diana 
Carolina Gonzales Delgado, Magaly Rosmery Ruíz Rodríguez y Héctor Acuña Peralta. 
 
Acto seguido LA PRESIDENTA solicitó la aprobación del acta de la presente sesión con la dispensa de 
su lectura, para ejecutar los acuerdos. La misma que fue aprobada por Unanimidad de los 
congresistas presentes al momento de la votación: Tania Estefany Ramírez García, Roberto Sánchez 
Palomino, Miguel Ángel Ciccia Vásquez, Diana Carolina Gonzales Delgado, Magaly Rosmery Ruíz 
Rodríguez y Héctor Acuña Peralta. 

 

LA PRESIDENTA levanta la  Trigésima Sesión Ordinaria de la Comisión Especial Multipartidaria de  
Pro-Inversión, siendo 11 horas con 2 minutos. 

  

La Acta es parte de la transcripción. 

 
 
 
 
 

 
 

TANIA RAMÍREZ GARCÍA SEGUNDO HÉCTOR ACUÑA PERALTA 

Presidente Secretario 

Comisión Especial Multipartidaria Pro-Inversión Comisión Especial Multipartidaria Pro-Inversión 
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